

Excursiones de senderismo de un día



Sábado 3/Domingo 4, junio, 2023

La ermita de San Blas

Matinal (9 a.m.)

Una ruta para descender de Miraflores de la Sierra hasta Soto del Real pasando por la ermita de San Blas

Datos técnicos

Salida: 9 a.m. desde la calle San Leonardo, esquina con la calle Princesa (Plaza de España).

A las 9,15 a.m. en [Plaza de Castilla](#), junto a la churrería de la Castellana.

Regreso: 3 p.m. en Madrid.

Precio: 25€ (Socios: 23€)

Desayuno: Sin parada para desayunar.

Distancia: 11 km

Desnivel de subida: 130 m (140 m acumulado).

Desnivel de bajada: 320 m (340 m acumulado).

Grupo: Reducido.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

Ruta Matinal. *Estas rutas de nivel 1 están pensadas para aquellas personas que quieren realizar una marcha corta por el campo durante la mañana del sábado o domingo, con el objetivo de estar de regreso en Madrid hacia las 15 h, siempre teniendo en cuenta los problemas de tráfico o de otra índole que puedan surgir y retrasar la llegada a la capital. No obstante es conveniente aclarar que no es un paseo, sino una marcha de montaña, y como tal hay que llevar equipo adecuado.*

Marco Geográfico

El itinerario se desarrolla por los términos municipales de Soto del Real y Miraflores de la Sierra, dentro de la provincia de Madrid.

Descripción del itinerario

Iniciaremos la ruta en la población de Miraflores, dirigiéndonos hacia el área recreativa de la Fuente del Cura, desde donde tomaremos una pista que nos llevará faldeando la vertiente de solana de la Najarra, hasta confluir con el Camino de la Peña del madroño, que seguiremos hasta llegar a la ermita de San Blas. Desde aquí, seguiremos las marcas del GR10 en dirección sur hasta cruzar el camino de la Cruz del Toribio, donde las cambiaremos por las marcas del PR12, que nos llevará hasta las afueras de la población de Soto del Real donde nos recogerá en autocar.

Valores naturales

La Hoya de San Blas o Hueco de San Blas es un valle que se ubica al oeste de Pedriza y al sur de la Cuerda Larga, recorrido por el arroyo Mediano, afluente del río Manzanares. Por su ubicación meridional queda protegido de los vientos norteños que se estrellan contra la vertiente norte de la sierra de Guadarrama. Goza pues este valle de una meteorología templada, a pesar de que en su cabecera (entre Asómate de Hoyos y Bailanderos) se ubica uno de los escasísimos restos de glaciario del Guadarrama, singularidad marcada por su orientación meridional, inusual en este tipo de restos.

La vegetación del valle cambia con la altura, desde los robles de la Dehesa boyal, en el piedemonte de pastizales, hasta los pinares de silvestre y laricio en cotas altas, que dan paso a piornales con roquedos en la línea de cumbres.

Toda la Hoya se encuentra dentro del Parque Regional de la Cuenca Alta del río Manzanares.

Valores culturales

la ermita de San Blas: En esta ermita se rememora cada 3 de febrero la expulsión de las tropas napoleónicas de Miraflores de la Sierra. Según la leyenda, las fuerzas francesas, tras asaltar y saquear el pueblo, acamparon en donde hoy se levanta la ermita. Esa noche, los habitantes del pueblo, con cencerros a la espalda y ayudados por los guerrilleros que se ocultaban en las montañas, atacaron a los franceses simulando una estampida de ganado, consiguiendo hacerles huir y recuperar sus pertenencias.

Cada año los lugareños de Miraflores realizan una romería hasta la ermita de San Blas, recordando así la valentía de sus antepasados. Además, se reparten patatas con bacalao.

Dificultad de la ruta

Pequeña. Se camina casi todo el tiempo por pista forestal o camino definido.

Equipo recomendado

A pesar de ser una ruta matinal recomendamos llevar equipo de montaña, es decir, chaqueta impermeable, forro polar, botas de montaña; mochila con comida y agua (1,5 litros mínimo); guantes, gorro, bastones, botiquín personal, cubremochilas, paraguas plegable.

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. De esta forma, al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad, los bastones se transportarán necesariamente en el maletero del autocar.